

II. Le vrai chrétien, héritier du ciel, dédaigne les fortunes de la terre. Si la Providence lui a confié des biens terrestres, il les administre, mais ne s'en regarde pas comme le propriétaire ; il possède comme ne possédant pas, et use de ce monde comme n'en usant pas. Semblable à la roue dont parle le prophète, il marche sans s'arrêter, et ne touche ce monde que de la pointe du pied, pour continuer incessamment sa course vers le ciel.

Elle est heureuse l'âme qui s'est dégagée des choses matérielles ; elle plane au-dessus de ce monde et n'a d'autre soin que de plaire à Dieu. La pauvreté religieuse n'est pas seulement la condition d'une vie sainte ; elle est dès ce monde un trésor, une béatitude, et c'est à elle que le royaume des cieux a été promis en héritage.

RETRAITE PASTORALE

La première retraite pastorale vient de se terminer au grand séminaire de Montréal. Plus de deux cents prêtres en ont suivi les exercices. Monseigneur l'archevêque les présidait et le R. P. Fulcran, de l'Ordre de St-François en a été le prédicateur. La seconde commencera le 30 de ce mois.

Ces réunions annuelles du clergé ont quelque chose d'édifiant et d'imposant à la fois.

Voici en effet les hommes chargés par leur vocation d'instruire, d'éclairer, de sanctifier les fidèles : ils viennent dans la solitude, dans le recueillement et la prière méditer leurs obligations, recevoir de leur premier pasteur des conseils pour leur ministère, examiner devant Dieu l'emploi qu'ils ont fait de leurs talents et de leur vie, et aux pieds d'une chaire où monte un de leurs frères, s'entendre rappeler, eux, docteurs du peuple, leurs multiples et augustes devoirs.

Il y a parmi eux de jeunes apôtres encore au début de leur carrière, il y a des ouvriers dans toute la force de l'âge, il y a des vieillards qui touchent au terme.

A les voir, on comprend qu'ils sont tous frères, tous serviteurs du même Maître, tous animés des mêmes espérances et des mêmes désirs,